

## MADAGASCAR

Vern à Travers le Monde, avec la **SoliRando** et l'action intitulée « **MadaSoliMaîtres** » poursuit activement son engagement auprès des écoles



**SoliRando VTM**, l'action bien connue de Vern à Travers le Monde, poursuit son engagement auprès des écoles. Après avoir lancé **Mada SoliMaîtres** en début d'année, c'est un soutien aux instituteurs de la petite école d'Imanja que vient de réaliser **SoliRando**.

Des dons effectués spécifiquement pour **SoliRando** ont permis de financer l'achat de livres scolaires en faveur de l'équipe pédagogique... Ces 6 enseignants qui s'occupent de 140 enfants ont reçu une trentaine de manuels malagasy. Finies les préparations de cours sur des documents délabrés datant pour certains de leurs parents. Ce travail se fait, depuis le 4 décembre, sur des supports corrects.



Avec ce don **SoliRando**, **VTM** élargit encore ses nombreuses actions sur place. La **SoliRando** qui se glisse peu à peu dans le paysage local, y est programmée pour 2022. Le slogan « un enfant, un livre » y deviendra réalité.

Cette petite école de brousse est, comme beaucoup, très peu aidée par l'état. Depuis l'été dernier, l'état malgache a déclaré la gratuité pour l'enseignement scolaire publique. Il n'y a donc plus de droits d'inscription. Quatre des enseignants et le gardien sont normalement payés par les parents avec cet argent. Suite à cette décision ils ne perçoivent plus de salaire depuis la rentrée de novembre 2020. Ils travaillent bénévolement, très conscients de l'importance

du savoir des enfants pour l'avenir.

Face à ce constat, **VTM** a proposé d'aider l'équipe pédagogique du petit EPP d'Imanja, bien connu de **Mada SoliMaîtres**. En temps normal ils sont rémunérés 6,70 euro par mois, une somme ridicule ! Pour info un maître subventionné gagne 67 euro et le smic est à 50 euro.

Très fréquemment, ils essaient de trouver un second travail en dehors des heures de classe.

Les écoles tentent d'organiser des actions pour les aider.

Mais, mardi 16 mars 2021, le sourire était présent sur les visages à l'EPP

Imanja. Grâce à **VTM** les salaires ont été versés pour les 6 mois à venir avec une petite prime supplémentaire qui équivalait aux premières semaines non payées. Un juste retour pour ces personnes courageuses qui continuent malgré tout d'assurer leur mission face à un état défaillant.

C'est la seconde fois que Vern à Travers Le Monde s'engage à ce niveau, puisqu'en début d'année scolaire, c'était auprès de toutes les écoles d'Andasibe que l'équipe locale de Madagascar était intervenue.



N'hésitez donc pas, vos dons sont les bienvenus car ils aident ces populations en difficulté et permettent aux enfants d'avoir un accès à l'éducation sans que la misère ne peut diminuer.

# SENEGAL

## La SoliRando à Djilor Saloum, pourquoi et comment.

C'est en juin 2018 qu'a lieu le premier contact avec l'école 3 de Djilor Saloum. Le staff recherche un nouveau lieu pour la **SoliRando** de Novembre 2019. Une visite rapide qui permet de rencontrer le directeur Mr Coly Dione et de découvrir les lieux. C'est une petite école construite par Mr Dione. Deux bâtiments et un mur dans la cour autour duquel se montent deux classes provisoires en période scolaire, pas de toilettes ni de lavabo. L'accueil est très sympathique et tous les enfants sont là, malgré les vacances.

De retour en France, le staff décide avec **VTM** de financer des toilettes, un lavabo et de doter l'école en livres scolaires.

Novembre de la même année, seconde **SoliRando** à Simal. La semaine suivante, un représentant du staff retourne à Djilor pour apporter les livres et le financement des travaux prévus. C'est une petite bouffée d'oxygène pour cet établissement primaire très pauvre. Une réunion a lieu avec les représentants de l'école et les associations, suivie d'une semaine de rencontres et de découverte du coin. La venue de la prochaine édition est désormais actée, et l'école 3 sera le centre de nos actions.



Début 2019 c'est un séjour d'un mois et demi durant lequel l'organisation met en place les rouages de la future randonnée. S'intégrer en vivant chez l'habitant, permet de faire connaissance et d'associer Coly Dione au Staff.

Le choix des écoles se fait en étoile autour de Djilor, les directeurs sont visités et les effectifs bien notés. Il faut ensuite se rendre à l'académie de Foundiougne pour y présenter le projet et demander l'autorisation d'agir. L'équipe en profite pour emmener à l'hôpital de cette même ville deux enfants souffrant de kératite, une inflammation de la rétine. L'évolution en l'absence de soins est la cécité. La rencontre avec l'ophtalmo débouche sur une proposition de dépistage gratuit qui se fera pendant la **SoliRando**.

Une visite médicale préventive est prévue à l'école 3 avec nos médecins. Il faut donc se présenter à l'infirmière du dispensaire de Djilor et se rendre à Passy chez le médecin chef du district qui doit donner son feu vert. Les autres actions sont discutées avec Coly et son équipe pédagogique : hygiène des mains, plantation d'arbres, informatique, environnement de l'école.

Aucune structure hôtelière n'existe à Djilor pour accueillir un groupe. Seul un petit campement, situé à 3 kilomètres, près du village de Pethie peut nous recevoir. Un cadre très agréable au bord des méandres du fleuve Saloum, éloigné du bruit. Le propriétaire propose de construire plusieurs chambres et douches afin d'augmenter la capacité du logement. **SoliRando** complètera en faisant fabriquer quelques tentes Mauritanienne. Le contrat est signé.



Mais qui dit randonnée dit pistes et chemins. C'est ce qui permet aux organisateurs de découvrir la région à la force de leurs mollets.

Il faut penser au kilométrage, à varier les traces, à repérer les lieux de ravitaillement, à étudier l'accès d'un véhicule pour une éventuelle urgence. La traversée de villages est importante et si quelque chose est à voir, il faut le montrer. Durant une semaine, les jambes vont donc parcourir, choisir ou refuser, prendre puis modifier. Le chrono est toujours en route ainsi que le calcul des distances parcourues. C'est la découverte des pistes sableuses ou le talon s'enfonce, des étendues de vases séchées par le sel dur comme le béton. Les chemins serpentent entre les champs, ou traversent la forêt et de magnifiques baobabs balisent les sentiers. Des singes et des oiseaux attirent les regards mais la chaleur rappelle qu'il faudra partir tôt.



Les différents transporteurs sont bien sûr contactés. Le bus pour l'aéroport, mais aussi les calèches pour le retour des écoles. Il faut négocier ...

Enfin c'est la rencontre avec les associations et les parents d'élèves. Les familles acceptent à l'unanimité de recevoir les randonneurs à déjeuner deux midis.

Il faut ensuite calculer et recalculer. Objectif : proposer un tarif aux futurs inscrits qui soit le moins élevé possible sans mettre en péril l'équilibre financier. L'avion, les transports, la pension, les activités, les assurances, l'eau, les repas chez l'habitant, la location d'un véhicule sécurité et mille autres petits détails sont comptabilisés. Tout doit être bouclé pour le lancement des inscriptions en fin d'année.

Parallèlement, l'idée de construire une classe commence à germer dans l'esprit de la **SoliRando**. De retour en France, l'organisation et **VTM** décident de financer deux classes et demandent aux locaux de lancer les devis.



Novembre 2019, la **SoliRando** nouvelle version se déroule à Djilor. C'est une très belle réussite. Un groupe comme on aimerait toujours avoir, un staff engagé, le succès des repas chez l'habitant ont été les ingrédients de cette édition.



**VTM** et **SoliRando** ont fait bâtir deux classes, des wc, un lavabo quatre robinets et planté des arbres. La physionomie de l'école 3 est modifiée. Son directeur qui a tant œuvré pour l'améliorer est, hélas, nommé dans une autre école.

Novembre 2020, **SoliRando** a rempli, malgré tout, sa mission de distribution des manuels scolaires et 2021 verra de nouveau les marcheurs cheminer dans la région. C'est Pethie qui sera le centre des actions.

Les inscriptions sont ouvertes, alors n'hésitez pas, venez décompresser en choisissant ce séjour utile.

**Annnonce SoliRando 2021** <https://youtu.be/4oToJi1qMmE>

### Charbon de bois

He ! oui deuxième livraison, Hervé avec un camion mise à disposition par notre partenaire Breizh Loc est parti de beau matin dans le Perche chercher notre deuxième commande de charbon de bois.

En fin de journée rejoint par Loïc, Jean-Marc, et Jo pour le déchargement. Nous avons donc un stock de charbon à vendre alors n'hésitez pas.



le sac à 9.50€.

préparez vos barbecues

Réservation au 02.99.62.71.21 ou 07.77.93.10.27



### Assemblée Générale

Le Conseil d'Administration prépare la prochaine Assemblée Générale.

Celle-ci se tiendra le Samedi 4 Septembre.

Des informations sur l'organisation de cette réunion, vous parviendront ultérieurement.

Merci de réserver dès maintenant votre **journée du 4 septembre 2021**.

**BULLETIN d'ADHESION** : à adresser à **V.T.M.** Le Peillac 35770 VERN SUR SEICHE

J'adhère à l'association Vern à Travers le Monde

Nom et Prénom : .....

Adresse : .....

Date.....

Signature :

Cotisation : 15 Euros adhésion individuelle, 25 Euros pour un couple, 5 Euros pour les faibles revenus.